

— Comme je l'ai dit autrefois, il y a dans la Chambre italienne cent cinquante députés qui n'ont qu'un seul *criterium* : voter les propositions du gouvernement quelles qu'elles soient. Ils sont ministériels avec n'importe quel ministère au pouvoir, c'est le *vulgum pecus* d'Horace, dépourvu non seulement de toute initiative mais même de toute velléité. Il sera clérical avec un ministère respectueux des lois de l'Eglise, et anticlérical avec un ministère qui plantera le triangle en face de la croix. C'est précisément cette disposition particulière d'un certain nombre de députés italiens qui rend difficile un pronostic, et oblige à regarder moins ce que fera la Chambre que l'allure du gouvernement. Il ne faut donc point s'endormir dans une illusion qui pourrait devenir funeste, et les catholiques italiens doivent se préparer à la lutte et aiguïser leurs armes en vue de prochains combats.

— Le 16 de ce mois le Cardinal-Vicaire a consacré la nouvelle église de Saint-Camille de Lellis, dans les nouveaux quartiers sur l'emplacement du cirque de Salluste. Le Souverain-Pontife s'était très fortement intéressé au problème religieux de Rome. Les paroisses, très abondantes dans le centre, n'existaient presque pas à la périphérie, et en dehors des murs on n'avait guère que celle de Sainte-Agnès. Le gouvernement italien ne voulait pas doter de nouvelles paroisses, bien que ce fut pour lui une obligation puisqu'il avait pris tous les revenus paroissiaux, et s'il servait encore une rente de 3,000 francs par paroisse, elle ne représentait qu'une petite partie des revenus qu'il avait encaissés. Il consentit toutefois à transporter à de nouvelles paroisses le revenu de paroisses supprimées. Aussi Pie X supprimant des paroisses du centre les reporta au dehors. Sous son pontificat, et on peut le dire, grâce à lui, on a érigé une nouvelle et grande église au Transtévère où tout un quartier de 14,000 habitants se trouvait sans autre église qu'une pauvre chapelle qui pouvait bien abriter 500 personnes. Puis à mi-chemin entre la porta Pia et Sainte-Agnès, il fit construire l'église de Saint-Joseph, qui constitue une nouvelle paroisse prise sur le territoire de celle

de Sainte
Thérèse
les quarti
endroits
et à saint
ment cett
la paroiss
de l'habit
son jubilé
point d'éq
construct
constance
peu édifi
On en rej
Camille,
tique, ou
ture. Da
la Cham
d'horreur
il faisait
Urbe, et
constitue
parfaiter
étrangers
ces ancie
ont reçu
venus y
ses saints
ils iront
beaux spé
mais élég

Rév. Père
Viateur dé
Sœur Ma
Converse
Hyacinthe.
Frère Fr
Viateur, dé
Sœur Ma
Sœurs des
M. Noël